

NUM. 292.

VIERNES 18 DE FEBRERO DE 1859.

AÑO II.

MURCIA 18 DE FEBRERO.

Por si puede convenir á nuestros suscritores, copiamos á continuación la siguiente advertencia, con que encabeza el número del martes 15 el acreditado periódico de Madrid, titulado *La Union*.

Para los que gustan de leer artículos de fondo en que no resalte ninguna clase de interés y si independencia, no podemos menos de recomendar la lectura de dicho periódico cuyo precio de suscripción, si esta es hecha por conducto nuestro, no puede ser mas barato.

El que desee ver algun número tenemos á su disposición los de nuestro cambio.

Dice así la

ADVERTENCIA.

Los deseos de complacer á los periódicos de las provincias que coaligados con *La Union* defienden con independencia la moralidad administrativa y el desarrollo de los intereses públicos nos han obligado á condescender con las indicaciones de aquellos, dando nuestro diario á sus suscritores casi de valde.

La Union hace desde hoy una tirada especial de la tarde para las provincias, que solo se servirá á los suscritores de aquellos periódicos asociados en nuestras patrióticas miras á los precios siguientes:

- 1.º Por un trimestre 12 reales repartido al par de las provincias.
- 2.º Por un trimestre 15 reales repartido á la llegada del correo por repartidores especiales.
- 3.º Por un trimestre 12 reales enviado al suscriptor directamente desde Madrid.

Toda suscripción que se haga á la administración de *La Union* por persona que no esté suscrita á los periódicos de las provincias, será adelantada y costará 19 reales vellon.

Los suscritores de las provincias que lo estén á nuestros colegas asociados, lo harán por conducto de estos.

Los periódicos asociados son *La Union* Madrid, *La Palma* Cádiz, *La Andalucía* Sevilla, *El Valenciano* Valencia, *El Saldense* Zaragoza, *El Diario* idem, *El Correo de Andalucía* Málaga, *El Dáuro* Granada, *El Diario* Córdoba, *El Anunciador* Jaén, *El Diario* Tarragona, *El Miño* Vigo, *La Abeja Montañesa* Santander, *A Nazao* Lisboa, *El Norte de Castilla* Valladolid, *LA PAZ* Murcia, *El Guadalete* Jerez, *El Porvenir* Alicante.

Es ya una realidad, puede decirse, la constitución de la Sociedad general española de descuentos, puesto que se han llenado las formalidades prescritas por la ley, y cuenta la sociedad en caja, con

16 millones de reales, que es mas de la cuarta parte del capital. Inmediatamente van á establecerse las cajas en Granada, Palma y Tarragona, no haciéndose por ahora en los demás puntos donde el comercio no ha querido comprender todavía los beneficios de acudir con cierto número de suscripciones. En este caso se halla Murcia, donde la apatía ó la rutina tienen hondas raíces.

Hace algunos dias que al mismo tiempo en Londres y Paris se ha anunciado la venta de un mapa de la Europa en 1860. No se sabe si en él algun lord ha querido divertirse, ó algun conde del imperio ha querido solazarse. En virtud de ese mapa profético la Cerdeña debe haber adquirido el año que viene el reino Lombardo-Veneto, los ducados de Módena y Parma y las legaciones pontificias, y su monarca tomará el título de rey de Italia. El Papa habrá perdido las legaciones, y tomado á Nápoles el Abruzio. La Toscana conservará sus actuales límites. El rey de Nápoles habrá cedido el Abruzio al Papa, y la Sicilia al duque de Parma, quien se donominará rey de Sicilia, y en contra habrá ganado la regencia de Tunez. La España habrá adquirido el imperio de Marruecos. El Austria habrá cedido al sardo el reino Lombardo-Veneto, y al ruso la Galitzia, y habrá adquirido el Egipto, la Servia y la Bosnia. Bélgica estará en contacto con la Francia por el alto Rhin, lo mismo que por el bajo. Y el imperio francés será lo que hoy es.

Esto es lo que se llama hacer castillos en el aire.

Hé aquí como describe una correspondencia de Paris el efecto producido por el discurso del emperador:

«A la una y media se fijaron en la Bolsa ejemplares del discurso del emperador y la gente corria en tropel á leerle, con la misma ó menor avidez, con que se agolpó á enterarse del despacho telegráfico del mes de setiembre de 1855, en que el general Pellissier participa á su gobierno, desde las áridas ciudades de la Crimea, el asalto y toma del baluarte de Malakoff. Apenas se halló enterado el público del espíritu del discurso imperial empezaron á subir los fondos, y habrían subido mucho mas á no haberse aprovechado muchos tenedores de papel de esta circunstancia para realizar sus beneficios.

Los diarios de la tarde han hecho tiradas extraordinarias de sus números, á causa del inmenso despacho. Se calcula que dos solos diarios de la tarde han despachado 14,000 números mas de lo acostumbrado.»

La suma total de censos existentes hoy en España es la de 124,782, que representa un capital de 534.301.967 reales, y se hallan divididos en las clases y números que á continuación se espresan. Correspondientes al Estado 3,669 censos, cuyo capital asciende á 19.465.058 reales; á secuestros, 927, que importan rs. vn. 922,236; por el concepto de propios 78,871, que representan 314.275.216 rs.; la beneficencia posee 33,266, importantes rs. vn. 222.689,857, y por fin, la instrucción pública 7,479, que significa un valor de 26.949,606 rs. No es fácil dar el resultado de la capitalización, porque algunas rentas, como la de 60 rs., por ejemplo, se rigen por tipos distintos. El número de los censos, foros, treudos, carta, gracia y demás prestaciones de naturaleza análogas redimidos desde la ley de 1.º de mayo de 1855, son: 1,687 del Estado; 694 del secuestro; 37 por 23 de propios; en fin 3,420 de beneficencia, y 2,887 de instrucción pública.

GACETILLA.

Tenia razon. Un oficial quedó tuerto en la guerra, y tenia un ojo de cristal, que solia guardar al acostarse. Hallándose una noche de posada, llamó á la doncella y le entregó para que lo pusiera sobre la mesa. Mas viendo que aquella continuaba en su presencia; ¿qué aguardas ya? exclamó encolerizado: — Señor, contestó ella, aguardo á que me deis el otro ojo.

Servidor. El célebre predicador inglés llamado Mr. Spurgeon, sigue excitando la curiosidad pública en Inglaterra. Mr. Ginnes tuvo deseos de verle, y dirigiéndose á su casa, preguntó por él. ¿Quién sois? le interrogó un criado. Un servidor de Cristo. Aquel lo puso en conocimiento de su amo, el cual no queriendo molestarle, dijo: ¿Con que ese caballero, es servidor de Cristo? Pues dile que estoy con su amo y que no puedo recibirle.

Máximas árabes. «Un solo gusano destruye un edificio!» esto nos enseña á no despreciar al pobre, y á no tenerlo por enemigo. «El mejor amigo te hará sentir,» esto nos enseña que por bueno que sea un hombre no siempre obrará á nuestro gusto. «Si llegares á gobernante no te envanezcas,» esto nos dice que la vanidad fundada en la autoridad, es una sandez, porque no es mas que un depósito de la sociedad. «El amor es siempre un enemigo que no debemos despreciar, sino dominar.» «La libertad la dió

Dios al hombre, la esclavitud al enemigo malo». «El hombre ha nacido para sufrir, no para hacer sufrir á sus semejantes.»

Solucion de la 2.^a charada del núm. 290.
BELONERO.

Otra.

Solo siendo prima y dos pasara yo quinta y cuarta con una tercera y quinta pues alguna á mí me encanta.

Segunda y tercera es verbo de hermosa significacion, pero tambien te advierto que es á veces conjuncion.

Si como verbo lo tomo y hago con prima y tercera quisiera me acompañaras y ejecutarlo me vieras.

Es el todo, amigo Sanchez, tan necesaria al viage, que en todas partes la llaman y si no va, da corage.

R. Molina.

Décimas disparatadas.

Dime Rafael Almazan ¿dó está el amigo Mellado que de imprimir ha dejado sus charadas? ¿Voto á san! ¿Se ha marchado al Kurdistan (1) á comprar bellas mujeres que le causen mil placeres mas gratos que la poesia? ¿O es que está de noche y dia comiendo dulce de Amberes?

Un centenar de borrachos, cada cual con su capote, salieron de Murcia al trote jinetes en unos machos. Infinidad de muchachos los seguian con afan, en busca del gran Sultan que venia de Asteguera conducido en su litera por la burra de Balan.

Tocando ufano la lira el peon de Gibraltar fue en un buque á visitar á las ruinas de Palmira. Refieren (y no es mentira) que el consabido peon, le pegó fuego á un cañon al cruzar los dardanelos, con lo cual cortó los velos á la santa Inquisicion.

Las bodegas de Jeréz y las minas de Almagrera fueron en una galera á hablar con el rey de Fez, quien se convirtió en un pez al ver con sorpresa grata tanto vino y tanta plata; y entrándose en un tonel empezó á nadar en él con su peluca y su bata.

El cerro de Monteagudo y la gran torre de Murcia, nietos de dona Tiburcia, se entraron en un embudo. Y aunque caro estarle pudo se subió á un pino doncel el gigante don Manuel Clavijo, mi primo hermano, y bailando allí el britano se despidió para Argel.

Eusebio Hervás.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.

San Gavino prb. mr., S. Alvaro de Córdoba y S. Conrado, confesores.

Jubileo.

Estará en la iglesia de S. Miguel.

SECCION MERCANTIL.

Precios de hoy en el Almudí.

Trigo del pais. fan. de	47 á 56	rs.
Manchego de	á	
Geja. de	á	
Cebada. de	20 á 20 1/2	
Maiz. de	25 á 25	

ANUNCIOS.

CURSO DE EDUCACION

para las niñas.

dividido en seis tratados, á saber: 1.^o consejo á las madres; 2.^o gramática castellana y ejercicios de memoria y lectura; 3.^o aritmética; 4.^o historia sagrada; 5.^o mitología, y 6.^o geografía. Un tomo en 4.^o mayor.

Se venden en la redaccion de LA PAZ.

Se venden, porque ya no los necesita su dueño, un macho de 4 años y 3 dedos de alzada, muy apropiado para tirar de un carruage; una mula cerrada, sana, con 1 dedo, y muy maestra en el carruage y que no se asombra de ninguna cosa; un caballo, tambien cerrado, con 2 dedos, para montar y llevar carga, y una jaca pequeña que tambien está enseñada en el carruage: se darán por menos de su valor. La persona que quiera verlos pasará á la plazeta de la calle de la Sal, núm. 9.

ROB

DEL DR. BOYVEAU LAFFECTEUR
único autorizado en Francia, en Bélgica
y en Rusia,

El Rob de Laffecteur, preparado con el mayor esmero, es muy superior á todos los jarabes depurativos llamados de Larrey, de Cuisinier, de zarzaparrilla, de saponaria, etc., y reemplaza al aceite de higado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nerviosos y fibroso, tales como: gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdidas de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede ensayar y emplear sin temor, y á menudo con buen éxito, en muchas enfermedades para las que no está indicado de un modo especial, tales como: resfria-

dos mal cuidados, aneurismos del corazón, catarros de vejiga, úlceras del útero, perversión menstrual, golpes de sangre, opilacion, hemorroides, tumores blancos, tos tenaz, asma nervioso, hidroceles, hidropesía, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del higado, gastritis, gastroenteritis.

Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya á muchos tratamientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y el otoño, y repetirlo tres ó cuatro años consecutivos. Recomendamos como especialidad á las mujeres que llegan á edad crítica, que tomen el Rob por espacio de quince ó diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis, á fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso periodo de la vida.

Enfermedades sifilíticas.

El Rob Laffecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las leucorreas acres, las gonorreas contagiosas, recientes ó inveteradas, que tanto incomodan á los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexion la copaiba, la cubeba y las inyecciones mas enérgicas, de lo que sucede que la enfermedad retoma sin cesar, porque no se ha destruido el virus, y se esponen á funestas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enfermedades venereas que se designan con los nombres de *primitivas*, *secundarias* y *terciarias*. Algunas veces, esta última especie sobreviene veinte años despues que se creyeron anulados los primeros sintomas. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, ias como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el único remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere casarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del matrimonio.

Se distribuye gratuitamente, con cada botella de Rob, un *Guia práctico ó instructivo sobre las propiedades medicinales del ROB LAFFECTEUR*, único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, segun los consejos del Dr. GIRAUDEAU DE SAINT-GERVAIS, caballero de la Legion de Honor.

Cada botella de 1,000 gramos contiene una décima parte mas que lo contenidos dentro de dos medias botellas.

Depósito por menor en Murcia, botica de D. Manuel Martinez.

Por todo lo no firmado,
el director, propietario y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,
calle de S. Lorenzo, núm. 11.

(1) Provincia Othomana.